

Portal de Palau, núm. 2

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director.
No se devuelven los originales.

EL EBRO

Diario de Tortosa

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes.

Los pagos se verificarán adelantados y por trimes

tres.

Año II

Sábado 19 de Enero de 1901

Núm. 38

¡ADELANTE!

Una torpeza increíble del gobierno más católico que cabe en esta situación liberal, y una inspiración providencial de «El Siglo Futuro», es de uno de sus redactores, estando yo ausente, han sido causa de que empecemos el siglo XX con una manifestación contra el liberalismo, que ya es espléndida, y, con el vuelo que va tomando, es de esperar que sea abrumadora.

El liberalismo es pecado. Contra él deben unirse en un solo haz y formar una falange los católicos antiliberales. Unidos y compactos han de lanzarse a reivindicar todos los derechos de la verdad y a luchar, por todos los medios legales, contra todos los partidos liberales, sus cómplices, auxiliares y reconocedores. Esto, y más, van repitiendo a cientos y a miles los españoles, desde la Coruña hasta Valencia, desde Cádiz hasta Irún. Este grito entusiasta y energético han arrancado a cuantos conservan íntegramente la fe de sus padres el artículo del P. Montaña, la desatentada conducta del gobierno, y la feliz idea del Sr. Lapaza de Martiarreta.

Bendito sea Dios, que así saca bien del mal! Una y mil veces bendito, que todavía conserva entendido y puro el fuego de la fe en España!

Nuestras juntas, nuestros periódicos, nuestros amigos, todos responden, como siempre, al llamamiento; y muchos que no forman en nuestras filas se han adherido y quieren adherirse a esta hermosísima manifestación. Este es el punto en que políticamente deben unirse y en que más facilmente se pueden unir los que quieren ser católicos del todo y en todo. Este es el punto, por lo que mira a la política, en que más importa la unión. Sigamos adelante, sin detenernos, sin desmayar. Y no nos contentemos con lo hecho, ni con alcanzar los límites verdaderamente extraordinarios de otras manifestaciones anteriores. Hagamos cuantos esfuerzos sean humanamente posibles para que esta manifestación sea, con la ayuda de Dios, lo que debe ser, y comienzo dichesísimo de la unión política de los católicos.

Por cartas y oficios de Cataluña, Valencia y Andalucía, sé que nuestras juntas expedían circulares a todos los católicos, sean o no de nues-

tro partido, dándoles a conocer este movimiento e invitándoles a tomar parte en él. Hagan lo propio, si ya no lo están haciendo, nuestras demás juntas. Y no sólo las juntas, cada individuo propague la idea, excite el celo de los católicos que conozca. No cesen nuestros periódicos de instar a nuestros amigos y a los que no lo sean para que busquen adhesiones y firmas. Hágase entender a todos que no es una manifestación de partido determinado, sino de todos los católicos que crean en la palabra de la Iglesia y quieran seguir sus enseñanzas en política como en la vida privada.

Pocas, muy pocas palabras, para que quepan más adhesiones; muchas, muchísimas firmas, que es lo que importa. La doctrina ya la sabemos, lo que interesa es la confesión explícita de ella, y contarnos, y saber cuantos somos los que decimos que el

ciudadano a luchar con él hasta vencerle con todos los medios que nos da la ley, sin transigir con nada ni con nadie que auxilie, se allegue ó adhiera a nada liberal.

Empecemos por unirnos en el ejercicio de este derecho de manifestación cuantos de veras aborrecemos al liberalismo; y pidamos a Dios que después nos ayude a unirnos también en el ejercicio de todos los derechos que nos da la ley, hasta derrotar y extinguir a este maldito enemigo de nuestra Religión y de nuestra patria.

¡Adelante, por Dios y por España!
¡Adelante, adelante, adelante!

RAMÓN NOCEDAL.

TRIUNFO DEL LIBERALISMO

Hasta hoy, los medios por los que se difundía el Liberalismo, eran las Cortes, la prensa, el folleto, la novela y hasta algún mal librero al que daban cierto tinte filosófico a la..... moderna; pero en lo poco que va del siglo XX hemos adelantado mucho más; la defensa, de lo que no la tiene, se verifica enviando tarjetas, no para batirnos en el campo del honor, sino para ilustrar a los ignorantes del siglo pasado; y se emplea, como argumento de tarjeta, la retrógrada, adusta y bárbara forma silogística.

No crean mis lectores que me chanco al escribir de este modo: A mi vista tengo una tarjeta firmada por

A. V. P.—O. del C. de C., que demuestra con evidencia lo que.... verán mis lectores.

Dice el abreviado teólogo, filósofo y sociólogo, como sentando la proposición ó tesis. «El Liberalismo es la libertad humana emancipada de la ley: libertas ex lege».

«Silogismo—El Liberalismo es pecado».

Con este premisa mayor estamos conformes, A. V. P., pues no sería católico el que no reconociese y acatase la infalibilidad de la Iglesia y del Romano Pontífice; y bien claro y explícito lo han declarado así en repetidas ocasiones; a más de ser una verdad tal, que hasta los niños la repiten, mal que pese a los mestizos y demócratas de double.

«Es así (prepárense... para subir a caballo) que la democracia verdadera no es el expresado liberalismo».

Pues no faltaba más! ¿Qué ha de prescindir liberalismo! Eso quisieran los no demócratas, desde cualquier Ugarte ó Pidal hasta los más aristócratas republicanos: que se quedaran los verdaderos demócratas con el expresado liberalismo para poder decirlos a todo el mundo, que nada tienen que ver con esa gentuza enemiga de Dios y de la sociedad, y sólo amiga del bolsillo del prójimo.

«Luego... A que no saben los estudiantes de Dialéctica cual es la verdadera y legítima consecuencia? Luego la democracia verdadera no es tal pecado? ¡Cá, tontos de capirote! Sílicitud a vuestros profesores ó al gobierno os devuelvan el dinero que satisficisteis al matricularlos en Lógica ó Metafísica: esa consecuencia será en tiempo de las bárbaras naciones, pero ahora que estamos en el siglo de las luces, la Dialéctica ha progresado rompiendo los moldes en que la tiranía tenía encarcelada, ha logrado alcanzar la libertad como cualquier presidiario traidor, ó como un Morayta, por ejemplo. Atended bien: «Luego las Instituciones democráticas (políticas y sociales) no son pecaminosas, aunque se las llame liberales, como Jesucristo no es pecado porque los cristianos digamos que Dios es liberal (generoso).»

Se ríen los Señores estudiantes? Pues deben tomarlo en serio, como lo hace A. V. P., quizás tirándose fuertemente del mostacho, caso de que lo tegua.

La conocen que no es lerdo el autor de citada tarjeta, quien ya no se da satisfecho con emplear la forma... sustancial ó silogística, puesto que

en el presente caso ambos son una misma cosa, ó mejor, ni una ni otra, sino que intenta emplear en la consecuencia lo que en las escuelas llaman epíkerema.

¿No ven Vds. la gracia del silogismo y la legitimidad de la consecuencia? Lo que se vé, y bien a las claras, es la gracia, si la tiene, ó desgracia, y segura, de A. V. P., y la consecuencia y legitimidad del anónimo cristiano, autor del liberalismo en tarjeta.

No sé cómo calificar al Sr. A. V. P.: que no conoce las más rudimentarias nociones de Dialéctica, lo demuestra tan clara y convincentemente, que no hay porque forzar al entendimiento para comprenderlo; que ignora la existencia, ó lo que contiene los tratados de Moral, basta leer en su consecuencia (en la de A. V. P.) que las Instituciones democráticas liberales no son pecaminosas. ¿Qué entiendes al autor tarjetista del liberalismo por Instituciones democráticas liberales? ¿Una república en cualquiera de sus formas, no silogísticas, considerada en abstracto? ¿Una monarquía selectiva ó hereditaria en cuyos consejos tomen parte todas las clases de la nación? No, nada de eso; por instituciones democráticas liberales entiende el moderno tarjetero, instituciones democráticas... generosas. Diga a sus demócratas generosos que no beban mucho vino generoso, pues sólo es un exceso de generosidad vinícola se deben las muchas ignorancias ó malicias ó errores que V. se ha atrevido a estampar en su generosa tarjeta, señor tarjetero generoso.

Con unos pocos más tarjeteros co. A. V. P., que aprendan nociones generales de cualquier ramo (y no de pino) del saber humano, y apoyen con sus tarjetas a Canalejas, Romeros y demás títeres ilustrados, sacan triunfante al Liberalismo, ó a las instituciones democráticas generosas, y hunden a cualquier Leon Ardo.

LEOPOLDO.
Tortosa 18 de Enero.

Inglese y boers

El Waterland, de Berlin, publica las siguientes noticias del África del Sur.

Los boers son dueños de todas las vías férreas que conducen a la Ciudad del Cabo, Puerto Elisabeth y East London.

Kimberley se encuentra aislado.

Partidas boers ocupan las montañas de Schneeburg, Zowberg y Stornberg.

En la ciudad del Cabo los ingleses no disponen más que de lo peor de sus tropas, indisciplinadas y apenas sin instrucción.

En los pueblos del interior, no sólo la parte civil, sino los soldados ingleses, se encuentran faltos de víveres, hasta el punto de que se trata de expulsar de Johannesburgo a los forasteros por la dificultad que se encuentra para la alimentación, y sin embargo, añade el periódico alemán, lord Kitchener telegrafía todos los días hablando de éxitos para los ingleses.

Los periódicos imperialistas británicos, incluso los más fanáticos, comienzan a reconocer, aunque tímida y sensacionalmente, que dentro de pocas semanas Inglaterra se verá comprometida.

El mencionado diario exclama después: «El imperio universal de la Gran Bretaña no se encuentra en situación de vencer a los boers».

—El pesimismo se va apoderando de la opinión pública en Londres rápidamente, en lo que se refiere a la guerra sud-africana.

Se espera tener noticia de un momento a otro, de que los boers han intentado un golpe de mano importante y sensacional.

Toda esperanza en el éxito de las tentativas encaminadas a una conciliación, ha quedado desvanecida.

Como prueba de la gravedad extremada de la situación y de los esfuerzos que se hacen para mantener a Inglaterra y al mundo entero en la ignorancia más completa respecto a la verdad de los hechos, dice la Gaceta de Westminster que el general Kitchener ha prohibido a los soldados que forman parte del ejército de operaciones que escriban ni aún siquiera a sus respectivas familias, excepción hecha de casos extraordinarios y previa autorización especial para el efecto.

—Participan de la Ciudad del Cabo que el día 15 del actual se reunió el Parlamento de la Colonia para votar créditos extraordinarios, porque la Caja del Tesoro se encuentra enteramente vacía.

Añaden los despachos que prosiguen las medidas de defensa ante la probable acometida de los boers, y que, al efecto, han sido trasladados y puestos en posición sobre el monte Table varies cañones de grueso calibre.

—El 16 telegrafizaron desde Pretoria al periódico The Standard que los boers concentraron fuerzas importantes entre Botha y Ermelo.

—El corresponsal telegráfico de Daily Express en San Petersburgo, comunica que varios oficiales del ejército ruso saldrán en breve de Odesa para ir al Transvaal a combatir en unión de los boers.

—En Chatan se están organizando a toda prisa refuerzos con destino al África del Sur.

—De Johannesburgo, dicen que el jefe boers Cristián de Wet ha vadear sin dificultad el río Vaal, logrando operar su unión con los comandos transvaalenses.

SECCIÓN OFICIAL

Subasta de Marinas

Procedente del naufragio de la bandera «San José», se sacarán a pública subasta palos, vergas, velas & otros efectos en esta Capital de Distrito en el almacén situado enfrente del embarcadero próximo al puente del Ferrocarril el día primero de Febrero próximo a las nueve y media de la mañana.

Práctica saludable

De algún tiempo a esta parte se ha introducido en esta ciudad una costumbre religiosa de capital importancia para la mejora de las costumbres y la santificación de las almas. Nos referimos al retiro espiritual, para hombres, que se practica las terceras dominicas de cada mes, en la iglesia de San Felipe Neri, bajo la dirección de un Padre de la Compañía de Jesús.

Este retiro espiritual se efectúa en la siguiente forma:

Por la mañana de la dominica correspondiente, se celebra en San Felipe una misa rezada, durante la cual se lee una meditación. Acto seguido se pronuncia una plática de media hora, y con esto da fin el piadoso ejercicio. A esto se reduce sencillamente el retiro espiritual para hombres, que de todas veras recomienda mos a nuestros amigos, seguros que han de sacar de ello gran provecho.

Oportunamente anunciamos después de las columnas de nuestro diario esta práctica. Desde luego podemos manifestar que mañana es día de retiro.

NOTICIAS BREVES

Su Santidad enviará en breve una Encíclica a los misioneros franceses del Extremo Oriente, con motivo de la cuestión de las Congregaciones religiosas suscitada en Francia.

—Telegrafian de París que anuncia Le Journal que el primer proceso por uso ilegal de la actana se verá el 25 del corriente.

El abate Aigouy comparecerá ante el juez municipal de Villejuif por no haber cumplido el edicto del alcalde de Kremlin Bicetre.

—Se comenta mucho el hecho de que el general Roberts se haya negado a recibir una capada de honor que sus admiradores querían ofrecerle.

—Su Santidad ha recibido a gran número de alumnos de las escuelas católicas. Su salud es completamente satisfactoria.

—El periódico «La Germania» publica un despacho de Londres diciendo que aumenta diariamente el número de personas que en la capital de Inglaterra piden una paz honrosa con el Transvaal.

—Varios oficiales rusos, según telegrama fechado ayer en San Petersburgo y que publica The Daily Express, han partido de Odesa y

dirigen al Transvaal con objeto de luchar al lado de los boers.

—Ha fallecido en Antequera el dean de la Catedral de Málaga don Francisco Sarmiento, cuya muerte ha sido muy sentida.—R. I. P.

—Don Militón Minoves, complicado en la reciente intentona carlista, ha sido trasladado desde las prisiones militares de Barcelona, al acorazado «Pelayo».

—En Nueva York se ha celebrado la boda de un millonario, heredero de Vanderbilt, con una señorita que no lleva de dote más que 30 millones de francos. Los gastos de la boda ascienden a dos millones de francos.

—¿Serán felices los recién casados?

—Este año se celebrará en Berlín una exposición de aparatos para extinción de incendios.

—Un liberal radical de Barcelona desarrollará hoy en un centro de aquella ciudad el tema *Porvenir del imperio alemán. Mejor sería este otro: Presente del reino español. Como le han puesto los liberales, radicales ó no.*

—En Tuy se está celebrando un Congreso obrero hispano-portugués.

—Tómese una huelga general de empleados de tranvías en Madrid.

—La ópera del Maestro Mascagni, autor de *Cavalleria rusticana* estrenada anteayer en Italia, ha tenido un completo fracaso.

—Ha llegado a Cádiz el alcalde de Buenos Aires y otros señores argentinos, que entregarán a la Regente el jarrón cinelado por Benlliure. Preparanse festejos en su honor.

—En algunos puntos de la Península se han presentado varios casos de carbunclo con carácter epidémico.

—El señor Ugarte llevará hoy al Consejo de Ministros el expediente relativo a la subasta para las obras del Instituto Cajal.

—Comunican de Roma que en los campos inmediatos a Milán ha sido hallado muerto de frío un hombre de pobre aspecto que se dedicaba a pedir limosna.

—Registrada la ropa, se le encontraron en valores un millón y medio de pesetas.

—Mr. Kruger irá el lunes a Utrecht a que le operen los ojos. Volverá a La Haya el 20 de Febrero.

—No asistirá a la boda de la reina Guillermina.

—El Gobierno francés ha establecido la tasa de 5 francos por cada 100 kilos, a los limones y naranjas que procedan del extranjero.

—Las aguas han arrojado a la playa de Conil el cadáver del aeronauta francés M. Peters, cuyo paradero ignoraba.

—En Saint Nazaire ha explotado la caldera del vapor «Ville d'Algiers», hiriendo a ocho personas.

—Esta mañana como estaba anunciado, se ha celebrado el solemne funeral en sufragio del alma del Muy Ilustre Sr. D. Francisco Belló, Rector del Seminario, en su propia igle-

sia.

El acto ha resultado, por todos conceptos, solemne. La iglesia estaba rigurosamente enlutada. El túmulo colocado en el centro de la nave, era imponente y majestuoso, pues constaba de dos pisos. Ha celebrado la santa misa el M. I. Sr. D. Ramón Tedó, Secretario de Cámara del Obispado, asistido de dos profesores del Seminario.

La capilla de música del Seminario y del Colegio de San José, han cantado la solemne misa del Maestro Ferrer.

El acto ha sido presidido por nuestro bondadoso Prelado, amigo cariñoso del finado, y en lo restante del presbiterio, se ha colocado la comisión de PP. Jesuitas, Operarios Diocesanos, Excmo. Cabildo, Claustros del Seminario y del Colegio del San Luis.

A los lados del túmulo estaban colocados los alumnos internos del Seminario, Colegio de San José y San Luis.

—Se ha demorado por algunos días la venida a ésta del vaporcito Ciudad de Tortosa.

—Esta mañana ha amanecido con espesa niebla y temperatura algo más fría que en los días anteriores. A media mañana se ha encapotado nuevamente la atmósfera.

—Con motivo de las lluvias de estos días se han puesto los manifiestos en las pésimas condiciones del piso de nuestras calles, que están intranitables.

—Ha de proverse en la primada de Toledo una canonja que podrá solicitarse hasta el día 23 de Febrero.

También se halla vacante otra canonja en la insignia y Real Colegiata de San Ildefonso, para cuya vacante se admiten solicitudes hasta el 11 del mes próximo.

—Anteayer ingresaron en las carceles nacionales de Tarragona, a disposición del señor gobernador civil, Ramón Solé Gasull y otros vecinos de Castellvell, por asuntos relacionados con el partido carlista.

—Varios obreros toneleros de Tarragona y Reus, han llegado a Tarragona para trabajar en los talleres de esta ciudad, que no podían dar abasto a los pedidos que se les tenían hechos para la confección de envases destinados a la exportación de aceite.

—El ministro de Agricultura llevará a la firma de la Reina un Decreto dictando reglas para la formación de un plan general de carreteras.

Se señala el plazo de un mes a los ingenieros jefes de provincia para que amplien las propuestas, incluyendo en los nuevos cuadros todas las carreteras del Estado que correspondan a su provincia, a fin de poder clasificarlas.

El Consejo correspondiente procederá a su examen y propondrá el orden de ejecución.

Se formarán cuatro grupos contados las carreteras, y mientras no estén subastadas las del primer grupo, no podrán subastarse las del segundo y así sucesivamente.

Crónica

=El lunes próximo en la iglesia de San Antonio desde las cinco hasta las nueve, cada cuarto de hora, se celebrarán misas en sufragio del alma de D.^a Teresita de Ayguavives (Q. E. G. E.) Se suplica la asistencia.

=D. Manuel Luengó, gobernador que fué de esta provincia, en la última combinación es destinado con igual destino á Canarias.

=Por R. O. de 15 del actual se ha concedido los beneficios de colonia agrícola por 25 años, á la finca Ayguaviva situada en Montmeló (Tarragona), propiedad de don Enrique Cillaso y Gil.

=Ha contraído matrimonio la virtuosa Srita. D.^a Josefa Llorca, con el abogado D. Mariano Galindo, natural de Calaceite. Deseamos que los recién casados sean favorecidos por el Señor con abundantes gracias y prosperidades.

=Mañana, tercera dominica, en los cultos que de costumbre celebra la Cofradía del Santísimo Sacramento ocupará la cátedra sagrada (por primera vez) el Rdo. Presbitero, nuestro querido amigo y aventajado colaborador D. Tomás Bellpuig.

=Ha sido nombrado economista de Ribarroja el Rdo. D. Francisco Llop, y los Rdos. D. José M.^a Castellnou y D. Emilio Gamundi coadjutores de Mora la Nueva y Batea respectivamente.

=Ayer falleció en Santa Bárbara la Sra. D.^a Rosa Arasa y Biosca á la edad de los 62 años. Era la Sra. Arasa generalmente conocida en esta comarca, y aun fuera de ella, por haberse dedicado á la curación de las enfermedades propias de los ojos. Con la práctica había adquirido una destreza tal, en esta especialidad, que llegó á obtener verdadera fama y una regular fortuna.

Hoy ha tenido lugar el acto del entierro que ha sido una gran manifestación de duelo, pocas veces vista en Santa Bárbara. Han asistido al acto más de treinta sacerdotes de diferentes parroquias, precedidos por dos hileras de hachas cuyo número ascendía á más de doscientos.

Dios la haya acogido en su santa gloria.—R. I. P.

=El sereno de Canet lo Roig dió aviso á la autoridad á las 11 de la noche del 14 de los corrientes, de haber encontrado un hombre muerto en la calle Levantada. El cadáver se vio que tenía varias heridas producidas por arma blanca.

Han sido apresados como presuntos autores una hija del interficto y el marido de aquella.

=Parece comprobarse que los autores del crimen perpetrado en el pueblo de Canet-lo-Roig en la persona del anciano de setenta y un años José Sovatí son sus propios hijos.

La Guardia civil ha hallado en el domicilio de los presuntos autores facas ensangrentadas y la camisa del interficto también ensangrentada.

=Los Debates de hoy protesta energicamente contra un periódico abusivamente clerofóbico de esta ciudad,

que insulta cobardemente la piadosa memoria del virtuosísimo Prelado Dr. Morgades. No hemos leído tales infamias; pero nos figuramos serán del calibre de las de «El País», «El Motín» y de otros periódicos, deshonra de la Prensa y del sentido común, si bien no tendrán quizá la malicia de las que en «El Liberal», «El Heraldo de Madrid» y en casi todas las publicaciones liberales, se han estampado en ésta y otras ocasiones contra aquel mismo celoso Prelado, y no serán de seguro tan de lamentar como los ataques que en el Parlamento dirigió D. Francisco Romero y Robledo, amigo de «Los Debates», contra el propio Obispo, por haber cumplido con el deber de Pastor amante de su grey.

Bien está que «Los Debates» proteste contra el lenguaje de esa prensa francamente anti-católica; pero no olvide que más, muchísimo más daño que tales periódicos, que no puede leer ninguna persona decente, causan á la Religión esos otros, que con el pretexto de tolerancia y dominados por el espíritu liberal, acogen en sus columnas toda clase de noticias y de reclamos, aunque con ellos se perjudique á la sana doctrina y á la Moral.

Bien está que «Los Debates» proteste ahora con energía; pero no olvide que hace poco defendió al periódico excomulgado «El Porvenir Navarro», que insultaba al Venerable Prelado de Pamplona; y ne se compaginan bien sus protestas de hoy con sus defensas de ayer.

Convénzase «Los Debates» y sus colegas liberales de que es imposible servir á dos señores y ser católico intermitente; y que el consabido sistema de las dos velas á Cristo y á Luzbel, que es el que siguen los católicos liberales, está expuesto á muchos tropezones.

Y todavía estos tropezones no son nadas en comparación del tremendo «tropezón final», del cual deseamos se libren «Los Debates» y sus colegas renunciando á esa «política de balancín» que practican todos los que, segúnd palabras de nuestros Maestros infalibles, «son imitadores de Lucifer y peores que los monstruos de la Comunión».

Civilización americana

En un telegrama transmitido desde los Estados Unidos á Europa leemos lo siguiente, que da una prueba edificante del progreso norteamericano:

«Hallándose un negro en la prisión del Tribunal de Leavenworth, Estado de Kansas, esperando comparecer ante la justicia como acusado de haber pretendido atentar contra una mujer blanca, el populacho lo sacó del encierro á viva fuerza, y sin dar oídos á las protestas de su inocencia, que hacia el infeliz, le arrojaron á una hoguera y le quemaron en presencia de 5.000 personas.»

Los Debates de hoy protesta energicamente contra un periódico abusivamente clerofóbico de esta ciudad,

SUSCRIPCION

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta diócesis.

Pesetas

Suma anterior 1952'00

D.^a Concepción Obiol (Vinaroz) 2'00

» Bautista García (id) 2'50

Rdo. D. Lino Redó Pbro (id) 5'00

» Teresa Juan Banasco (id) 5'00

D. Antonio Sendra (id) 5'00

» Consuelo Miralles (id) 5'00

D. José Oliver (id) 2'00

» Germán Pique (id) 2'00

» Nicolás Giner (id) 2'00

Total 1983'25

NOTA.—Queda abierta esta suscripción y autorizados para recibir limosnas la Rda. Superiora de la Divina Providencia, Provincia de Castellón, Vall de Uxó, el Rdo. D. Francisco Tena, Pbro., Tortosa, D. Juan Bta. Sendra, Vinaroz, los directores de la Voz de San Antonio, Eco Franciscano y esta administración.

Purísima: 6 y 1,2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferreries: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1,2.

Dolores: 11 y 1,2.

Seminario: 6 y 1,2 y 11.

París, 18.

Los boers han cepado una patrulla

inglesa cerca de Steinburg, poniendo,

después de desarmados, en libertad á los cinco hombres que la componían.

—Se ha proclamado la ley marcial

en la colonia del Cabo, excepto en los

distríctos adictos á los ingleses.

—El «Lloyd», de Londres, publica

el telégrafo siguiente:

«Port Louis (isla Mauricio).—El va-

por francés «Madagascar», anuncia

que el vapor inglés «Kaisari» ha nau-

fragado, yéndose á pique en la isla

de la Reunión, perdiendo 25 perso-

nas, entre ellas el capitán.

—Después de firmar el protocolo

de la paz, los comisionados chinos

entregaron á los ministros de las po-

tencias un telegrama de la empera-

triz en que pide se ocupen los fuertes

de Takú antes que destruirlos; que fi-

je la fecha en que terminará la pro-

hibición de importar armas en China;

que indiquen los terrenos que han de

conservar para las legaciones, núme-

ro de las guardias para las mismas,

importe de la indemnización y fecha

en que se entregarán los servicios

públicos á los chinos.

Madrid, 19.

Háblase de que varios prelados van

á formular una energica protesta

contra la última Real orden del mi-

nistro de Instrucción, relativa á la

enseñanza pública.

Fundarán los prelados su protesta,

en que la disposición del ministro es

algo así como una infracción del

concordato, puesto que las órdenes

religiosas tienen el deber de interve-

nir en la instrucción pública, en cuan-

to se refiere al dogma católico.

Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.—Só-

lida construcción

Entre varias marcas acreditadas y

todas ellas recomendables, están á

disposición del público las siguientes:

Bonheur.—Favory Peninsular

—Jeanot.—Billona.—Fleury.—Ta-

vannes C.^a.—Luciana.—Insuper-

ble.—Tavares Watch 1.^a

Bicicleta—Narcisse—Maximum.

Criterio Lenzerich.—Urania,

Relojería Climenti

ANGEL, 10, TORTOSA

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

